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Hermosillo, Sonora, enero 31 de 2016.- Para de-
finir estrategias de inclusión social en el combate a la
pobreza en Sonora, la Gobernadora Claudia Pavlo-
vich Arellano se reunió con Julio César Guerrero, Jefe
de oficina del Secretario de Desarrollo Social, José
Antonio Meade, delegados federales, presidentes mu-
nicipales e integrantes de su gabinete.

La reunión, en la que estuvo presente  el Coordi-
nador de Transversalidad de la Secretaría de Des-
arrollo Social (SEDESOL), Antonio Astiazarán
Gutiérrez, fue en seguimiento a las acciones realiza-
das tras la visita del titular de SEDESOL, José Antonio
Meade Kuribreña quien, junto a la Gobernadora Clau-
dia Pavlovich, firmó el acuerdo para un Sonora sin
Pobreza, el cual atenderá los índices negativos en
educación, seguridad social, alimentación, salud y vi-
vienda.

La Gobernadora Claudia Pavlovich determinó que
la estrategia más viable para bajar los índices de po-
breza en Sonora es involucrar en las acciones a los
beneficiados de programas sociales y hacerles ver
que, al recibir el apoyo, se convierten en correspon-
sable del combate a la pobreza.

“Yo creo que nos ha faltado comunicarle a la po-
blación beneficiada que estamos haciendo un gran
esfuerzo, además de hacerles ver que ellos no son
un objeto de la acción sino un sujeto de la acción”, se-
ñaló

Al reconocer que las carencias de los sonorenses
están ligadas entre sí, mencionó que el primer paso

para que las familias accedan a programas de Go-
bierno es el de regularizar los terrenos que habitan,
debido a que es requisito presentar títulos de propie-
dad de los inmuebles que recibirán los beneficios,
dijo.

“Las personas que viven  en la periferia de Her-
mosillo vive en zonas irregulares, por lo que debemos
tener resuelto el tema de vivienda, para elevar los ín-
dices, además de que, para acceder a cualquier pro-
grama social, es requisito que el predio esté
regularizado”, subrayó.

Según las cifras del Coneval, aplicado en el 2014,
en Sonora existen 350 mil personas con rezago edu-
cativo, 420 mil ciudadanos con carencia en salud, un
millón 200 mil en condición de carencia seguridad so-
cial, 300 mil con carencia de calidad y espacio en vi-
vienda, 300 mil en servicios básicos a la vivienda y
carencia alimentaria 720 mil.

El jefe de la oficina de SEDESOL, Julio César
Guerrero, dijo que se debe empoderar a la población
para que puedan ejercer sus derechos, y crear accio-
nes estratégicas, como promover la asistencia a la
educación preescolar a niños entre tres y cinco años,
acreditar preescolar en estancias infantiles, cursos de
regularización de primaria y secundaria, así como la
certificación de adultos mayores.

En el tema de salud y seguridad social, campañas
de promoción y afiliación al Seguro Popular y el pro-
grama 65 y más, pero sobre todo, una campaña de
comunicación, traducción y acercamiento con la

Claudia Pavlovich se reunió con su equipo de
trabajo y con el jefe de oficina de SEDESOL
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gente que ya tiene los beneficios
para que los ejerzan y tenga co-
nocimiento de que cuentan con él.

Asimismo en vivienda y servi-
cios básicos, sugirió trabajar en
subcarencias, ya sean de piso
firme, muros, techo, o cuartos adi-
cionales, al igual que drenaje,
agua, instalación de biodigesto-
res, estufas ecológicas, de gas,
parrillas eléctricas, según sea el
requerimiento para disminuir los
índices.

De igual manera, propuso fo-
calizar programas alimenticios en
zonas de alta concentración de
carencia alimentaria, así como la
articulación de programas produc-

tivos y de inclusión financiera para
ayudar al ingreso de las personas
y mantener la estabilidad de pre-
cios de los productos básicos de
alimentación para las familias.

“Es muy importante, además,
hacerle ver a los beneficiarios que
el apoyo que se les está dando
tiene un costo y de esa manera lo
valore” mencionó.

Además de la Gobernadora
Claudia Pavlovich Arellano, el Co-
ordinador de Transversalidad de
la Secretaría de Desarrollo Social
(SEDESOL), Antonio Astiazarán,
y el jefe de oficina de SEDESOL,

Julio César Guerrero Martín, estu-
vieron presentes los presidentes
municipales de Hermosillo, Ma-
nuel Ignacio Acosta Gutiérrez; de
Etchojoa, Ubaldo Ibarra Lugo; y el
titular de la Secretaría de Des-
arrollo Social del Estado de So-
nora, (SEDESSON), Rogelio Díaz
Brown Ramsburgh.

Asimismo, el delegado de SE-
DESOL en Sonora, Jesús Rosario
Rodríguez Quiñones; la Jefa de
Oficina del Ejecutivo Estatal, Na-
talia Rivera Grijalva; el Secretario
de Salud, Gilberto Ungson Bel-
trán; el Secretario de Educación y
Cultura, Ernesto de Lucas Hop-
kins; la Directora de DIF Estatal,

Karina Zarate; el Secretario de In-
fraestructura y Desarrollo Urbano,
(SIDUR), Ricardo Martínez Terra-
zas; y el Secretario del Trabajo,
Horacio Valenzuela Ibarra.

También,  la Oficial Mayor,
Elly Sallard; el delegado de la Se-
cretaría de Desarrollo Agrario, Te-
rritorial y Urbano (SEDATU),
Eusebio Pillado Hernández; el Se-
cretario de Hacienda, Raúl Nava-
rro Gallegos; y Gustavo Adolfo
Clausen Iberri, delegado de la Se-
cretaría de Medio Ambiente y Re-
cursos Naturales, (SEMARNAT),
en Sonora.

Por Redacción

Por Redacción.

Bajo la consigna de regresarle
su espíritu familiar y cultural, el al-
calde Manuel Ignacio “Maloro”
Acosta anunció la sustitución de las
tradicionales Fiestas del Pitic por el
Festival del Pitic a partir de este
2016.

Entre los cambios que sufrirá
este evento, mediante el cual se ce-
lebra el aniversario de la fundación
de Hermosillo, se encuentran la res-
tricción en la venta de alcohol y la
prioridad de los espectáculos cultu-
rales sobre los festejos y populares.

“Para que no sea una cantina
donde se fue perdiendo su espíritu
inicial, ahora va a ser un festival, no
va a ser Fiestas; será para las fami-
lias, los niños y para promover la
cultura…Va a ser festival porque los
institutos de cultura apoyan más a
los festivales; porque las fiestas,
como las patrias y patronales tienen
otro contexto”, enfatizó.

La venta de bebidas embriagan-
tes, puntualizó, sólo se permitirá en
el polígono destinado a los restau-
rantes, donde se ofertarán distintas
marcas pues ya no habrá exclusivi-
dad con una sola compañía cerve-
cera.

“Lo que sí es que no se va a
permitir, como se había venido

usando, que se le da una exclusiva
a cambio de no sé qué a alguna
marca; sólo habrá un área donde
habrá consumo de alimentos y sola-
mente ahí se va a permitir la venta
de alcohol pero no en toda la ave-
nida”, precisó.

El munícipe advirtió que ade-
más de la venta, también se restrin-
girá el consumo de bebidas con
contenido alcohólico para evitar que
el festival se convierta en una can-
tina, como ocurría en años anterio-
res.

“En las fiestas anteriores había
más de 20 islas de consumo de al-
cohol, entonces realmente se pierde
el espíritu original… No es una pro-
hibición, habrá una regulación más
estricta para la venta y el consumo
no va a poder ser en las áreas infan-
tiles y familiares”, advirtió.

Sin embargo el alcalde no espe-
cificó cómo habrá de estar com-
puesto el programa cultural y
artístico que se presentará en el
Centro Histórico de la capital sono-
rense, ni si tienen planeado traer a
los escenarios de este festival a
cantantes y bandas de rock y pop
que en las antiguas Fiestas del Pitic
atraían a miles de personas de
todas las edades.

El alcalde Maloro Acosta anun-
ció la sustitución de las Fiestas del
Pitic por el Festival del Pitic

Fiestas del Pitic, ahora 
será festival cultural 

El alcalde Manuel Ignacio “Maloro” Acosta anunció la sustitución de
las tradicionales Fiestas del Pitic por el Festival del Pitic a partir de
este 2016, Entre los cambios que sufrirá este evento, mediante el cual
se celebra el aniversario de la fundación de Hermosillo, se encuentran
la restricción en la venta de alcohol y la prioridad de los espectáculos
culturales sobre los festejos y populares.
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Por Jose Luis Villegas Cosío
Con una militancia efec-

tiva y activa de más de 15
años, Francisco Bueno Ayup
realiza mediante herramientas
tecnológicas de comunicacio-
nes, redes sociales y de ma-
nera personalizada diálogos
respetuosos con sus compa-
ñeros activos del PAN, bajo la
idea central y objetiva buscar
los necesarios consensos
para estar presente en la lista
de candidatos que habrá de
postular en el Acción Nacio-
nal en la campaña 2018: Cua-
dros políticos con
experiencia probada.

La crisis de ex gobierno
de Sonora y de partido afortu-
nadamente no le ha afectado
su imagen de buen político,
desde la perspectiva de un

amplio sector panista, el
"paco" goza de buena acepta-
ción y admiración. Nadie
puede negar ni dudar que
Bueno Ayup ha cooperado y
colaborado en el triunfo de
candidatos del PAN en otros
estados de la República Mexi-
cana, su capacidad y efectivi-
dad como operador político
electoral ha sido su fortaleza
misma que lo mantiene en el
servicio público.

Actualmente y de manera
eficiente, Francisco Bueno es
secretario técnico del Go-
bierno de Querétaro, el man-
datario estatal, Francisco
Domínguez Servién le recono-
ció su valiosa aportación a su
triunfo político. Francisco
"Paco" Bueno no ha perdido
el arraigo, constantemente vi-

sita su ciudad Guaymas,
pero, igual se presenta a la
reuniones que convoca el Co-
mité Estatal del PAN en So-
nora.

Mantiene contacto diálogo
con panistas aprovechando
las redes sociales, Facebook
y Twitter y visitas que realiza
al puerto para estar con sus
familiares, es decir, no ha per-
dido el arraigo so pena que
no ha cambiado su domicilio
en el Registro Electoral apa-
rece en el padrón de militan-
tes en Sonora. Hay militantes
del PAN que han planteado la
siguiente pregunta, ¿Le con-
viene dejar el trabajo en Que-
rétaro para contender para
una senaduría o la diputación
federal por el 04 Distrito Elec-
toral?

Tiene un "chambón" en
tierras queretanas, es cierto,
pero, “El Paco", quiere servir
a su ciudad Guaymas, a su
estado Sonora desde un es-
pacio donde pueda influir en
obras de mejoramiento y que
mejor posición de diputado
federal o senador. Quienes
vieron crecer políticamente
en Guaymas a Bueno Ayup le
admiran que es jamás ha per-
dido piso, siempre con su ca-
racterística personalidad de
ser humano humilde y respe-
tuoso en los puestos públicos
que ha ostentado.

Cuadros con experiencia
probados en el servicio pú-
blico y admirados por sus
dotes electorales, Francisco
Bueno tiene ese perfil polí-
tico. 

"Quiero servir a Sonora"; Paco
Bueno Pinta rumbo al Senado 

Hay militantes del PAN que
han planteado la siguiente
pregunta, ¿Le conviene
dejar el trabajo en Querétaro
para contender para una se-
naduría o la diputación fede-
ral por el 04 Distrito
Electoral? Tiene un "cham-
bón" en tierras queretanas,
es cierto, pero, “El Paco",
quiere servir a su ciudad
Guaymas, a su estado So-
nora desde un espacio
donde pueda influir en obras
de mejoramiento y que
mejor posición de diputado
federal o senador.
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Hacen justicia a los pueblos
mineros de Sonora  

g_navarro_ruiz@hotmail.com

Los pueblos mineros de
Sonora afectados por años
por la explotación de sus tie-
rras y de sus hombres por las
grandes empresas mineras en
su mayor parte extranjeras, al
fin tendrán justicia al lograr la
gobernadora Claudia Pavlo-
vich, la inversión millonaria en
esas regiones a través del
Fondo Minero.

La gobernadora Pavlovich
Arellano anunció la inversión
de 343 millones 658 mil 985
pesos en 36 proyectos de

obra y equipamiento en los
municipios mineros de Ála-
mos, Cananea, Nacozari de
García, Santacruz, Magdalena
de Kino y Caborca.

“Esto va a ser un antes y
un después para los munici-
pios mineros porque van a
contar con recursos extraordi-
narios que jamás habrían con-
templado en sus
presupuestos, y aquí van a se-
guir ganando todos, van a
ganar las empresas mineras
porque tendrán a las comuni-

dades más contentas y con
mejor calidad de vida para sus
habitantes, y saldrán ganando
las familias que habitan estos
municipios del fondo minero”,
señaló la gobernadora al
anunciar la primera parte de
los 607 millones de pesos que
se alcanzaron en el Fondo Mi-
nero.

En el evento realizado en
Palacio de Gobierno, la gober-
nadora Pavlovich Arellano de-
talló que de los 343 millones
658 mil 985 pesos, 130 millo-
nes de pesos corresponden al
proyecto del Gobierno del Es-
tado para rehabilitar y recons-
truir la carretera Magdalena -
Cucurpe - Sinoquipe.

El Titular de la Unidad de
la Utilización del Suelo para
Proyectos en Energía e Inver-
siones Físicas de los Fondos
Mineros de la Secretaría de
Desarrollo Agrario, Territorial y
Urbano (SEDATU), Ricardo
López Pescador, en represen-
tación de la titular de esa se-
cretaría, Rosario Robles

Berlanga, reconoció el trabajo
de la Gobernadora Claudia
Pavlovich Arellano al lograr
que el fondo minero se aplique
no sólo en Sonora sino en
todo el País.

“Una vez que asumió la ti-
tularidad de SEDATU, Rosario
Robles tomó como uno de sus
ejes centrales la aplicación del
fondo minero y coincidió con
la toma de protesta en el Es-
tado de Sonora con una mujer
extraordinaria, comprometida,
que luchó porque este fondo
se aplicara, de verdad mi re-
conocimiento a la goberna-
dora porque es una de las
grandes impulsoras para que
el fondo minero se detone en
todo México”, indicó.

Esta inversión es la pri-
mera parte del presupuesto de
607 millones 135 mil pesos
que corresponde a Sonora,
derivado de las aportaciones
de ese sector en el 2014, y los
proyectos restantes se pre-
sentarán próximamente para
su aprobación en beneficio de

La gobernadora Pavlovich Arellano anunció la inversión de 343 millones 658 mil 985 pesos en 36 proyectos de obra y equipa-
miento en los municipios mineros de Álamos, Cananea, Nacozari de García, Santacruz, Magdalena de Kino y Caborca.
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los habitantes de más munici-
pios.

Estuvo presente el Secre-
tario de Gobierno, Miguel Er-
nesto Pompa Corella, quien
de minería y problemas mine-
ros sabe un resto por presidir
cuando fue legislador federal
en el 2010 la Comisión Espe-
cial para Atender la Problemá-
tica Surgida por los Conflictos
Mineros en el País, desde
donde solicitó a nombre de la
comisión legislativa al enton-
ces presidente Felipe Calde-
rón el retiro de concesiones
mineras, y hasta la remoción
del entonces secretario del
Trabajo Javier Lozano Alar-
cón, por la amenaza de violen-
cia de mineros en varias
entidades, entre ellas Sonora
por el atropello de las compa-
ñías mineras a sus trabajado-
res.

En su intervención en el
evento minero, el Potrillo
Pompa Corella resaltó que,
por primera vez en la historia,
a Sonora le corresponden 607
millones 135 mil pesos, canti-
dad que durante la segunda
sesión de aprobación de pro-
yectos por parte del Comité de
Desarrollo Regional de las

Zonas Mineras del Estado de
Sonora, se aplicará el 56% de
los recursos en las obras pre-
sentadas por los seis munici-
pios.

Los habitantes de los seis
pueblos mineros que serán
apoyados con millonarios re-
cursos para impulsar su des-
arrollo, por siglos habían sido
explotados y contaminados en
sus tierras y en sus hombres
por las compañías mineras,
recibiendo solo migajas al
igual que el Estado de los
miles de millones de pesos de
sus ganancias, mismas que
sacaban fuera de la entidad y
del país.

Ahora, a la vez que se es-
tablecieron incentivos para las
empresas mineras nacionales
y extranjeras que se estable-
cieran en territorio nacional,
también se establecieron obli-
gaciones de aportaciones eco-
nómicas para apoyar a los
municipios donde sacaban los
metales preciosos de sus en-
trañas.

En Palacio de Gobierno
estaban presentes los alcal-
des de diversos municipios,
entre ellos la alcaldesa de Ca-
borca, Karina García, quien

como legisladora encabezó la
Comisión de Minería que im-
pulsó la Ley de Fomento Mi-
nero que benefició a los
pequeños y medianos mine-
ros de Sonora, los cuales este
jueves recibieron apoyos cre-
diticios gestionados por la go-
bernadora Pavlovich.

La gobernadora Pavlovich
Arellano firmó un convenio de
Oferta Crediticia con el Fidei-
comiso de Fondo Minero (FI-
FOMI). Para detonar
pequeñas y medianas empre-
sas mineras, que generará
grandes recursos económicos
a Sonora,

Pavlovich Arellano agrade-
ció el interés de Armando
Pérez Gea, Director General
del FIFOMI, para concretar el
convenio, y expresó que So-
nora es un Estado con gran
potencial, y le apuesta a la pe-
queña y mediana minería,
susceptible de recibir recursos
crediticios del fideicomiso.

El Secretario de Econo-
mía, Jorge Vidal Ahumada, in-
formó que en Sonora hay más
de 5 mil concesiones mineras
con potencial de buscar crédi-
tos para exploración y explota-
ción, que podrán tener apoyo

a través de este fondo con
aportaciones paritarias entre
el Gobierno Federal y el del
Estado.

La minería, dijo, es una de
las principales actividades del
Estado, genera más de 17 mil
empleos y contribuye al Pro-
ducto Interno Bruto con 17%,
es la actividad preponderante
en 22 municipios de Sonora, y
existe un potencial de más de
100 pequeñas minas inacti-
vas, de ahí, dijo, la importan-
cia de esta firma de convenio
como detonante para su des-
arrollo.

La Gobernadora de So-
nora, expresó que existe una
gran necesidad de apoyar a
esos pequeños mineros que lo
requieren, que tienen todo el
potencial y capital humano,
pero que no tienen asistencia
técnica, ni el capital para ha-
cerlo.

“Vamos hacer grandes
alianzas, estoy segura de que
vamos a lograr avanzar en
este tema y seguir haciendo
de nuestro Estado, un Estado
eminentemente productor”,
señaló. (g_navarro_ruiz@hot-
mail.com)
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En serios aprietos está en-
vuelta la  M.G.P.A. REBECA
FERNANDA LÓPEZ AGUIRRE
Directora General de Asuntos
Jurídicos de la Secretaria de
Salud Publica, quien al parecer
no es ni siquiera licenciada en
Derecho ya que su título acadé-
mico es de M.G.P.A. 

Desde el  pasado 15 de di-
ciembre recibió una solicitud
para el secretario Dr. Gilberto
Ungson Beltrán para que in-
forme  si existe o no, conflicto

de interés siendo Secretario de
Salud y a la vez se publicite
como director de una presti-
giada clínica de obesidad en di-
versos puntos concurridos de
Hermosillo, lo cual se puede in-
terpretar como una violación a
la ley electoral que puede ser
considerada como actos de
campaña anticipada.

Todo lo anterior fundamen-
tado bajo el artículo 8 de la
Constitución Política mexicana
y sus correlativos de la Ley elec-

toral del Estado de Sonora.

Hoy es 25 de enero de 2016
y  han transcurrido 41 días  sin
que resuelva por escrito, mos-
trando un nulo respeto para el
ciudadano solicitante de dicha
información, no obstante que
dice el artículo 8vo:

ARTICULO 8. LOS FUN-
CIONARIOS Y EMPLEADOS
PÚBLICOS RESPETARAN EL
EJERCICIO DEL DERECHO
DE PETICIÓN, SIEMPRE QUE

ESTA SE FORMULE POR ES-
CRITO, DE MANERA PACIFICA
Y RESPETUOSA; PERO EN
MATERIA POLÍTICA SOLO PO-
DRÁN HACER USO DE ESE
DERECHO LOS CIUDADANOS
DE LA REPÚBLICA.

A TODA PETICIÓN DE-
BERÁ RECAER UN ACUERDO
ESCRITO DE LA AUTORIDAD
A QUIEN SE HAYA DIRIGIDO,
LA CUAL TIENE OBLIGACIÓN
DE HACERLO CONOCER EN
BREVE TERMINO AL PETICIO-
NARIO.

Funcionaria incompetente en SSA 
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mini_comentarios@hotmail.com

BUZÓN
Por: C.P. Germán Leyva Aldaco

Mario Villalobos García
Tiene en la nómina de 
salud a 114 aviadores 

MI AMIGO ING. LUIS AN-
TONIO CASTRO RUIZ FUE
ELEGIDO SECRETARIO GE-
NERAL DEL SUSTPES POR
EL PERIODO 2016-2020. Du-
rante el congreso general del
organismo, que se llevó a cabo
en Puerto Peñasco, llevando la
representación de la SRA. GO-
BERNADORA el secretario ge-
neral de gobierno Lic. Miguel
Pompa Corella.

Y con abrumadora mayoría
en su totalidad los delegados
sindicales de todo el estado de
dicho instituto sindical APOYA-

RON la candidatura de CAS-
TRO RUIZ.

Tomándole la protesta de
Ley, RAFAEL REYES MONTE-
MAYOR que funge como secre-
tario general de la federación de
sindicatos de los trabajadores al
servicio de los gobiernos de los
estados y municipios.

Al hacer uso de la palabra
CASTRO RUIZ hizo énfasis en
la UNIDAD, con todo el apoyo
que siempre le han brindado y
la confianza que han deposi-
tado en él, todos y cada uno de
sus miembros (8,500 trabajado-

res de base) que forman dicho
organismo sindical.

CASTRO RUIZ hombre ins-
titucional que con su experien-
cia sindical sabe perfectamente
muy bien que el objetivo princi-
pal es la buena VIBRA y la co-
ordinación respetuosa con el
PATRÓN. Que es el gobierno
estatal representado por la Sra.
Gobernadora.

Para obtener los logros sin-
dicales para sus agremiados
que a la fecha son muchos en
todos los aspectos desde lo
económico, vivienda, escalafón
y demás. Felicidades AMIGO.

ME INFORMA GARGANTA
PROFUNDA QUE EL DISQUE
LÍDER DE SALUD, DE LA SEC-
CIÓN 43 DEL SINDICATO DE
EMPLEADOS FEDERALES UN
TAL MARIO VILLALOBOS
GARCÍA. Tiene en la nómina de
salud a 114 AVIADORES y que
les cobra cada año una CUOTA
de 2 meses de sueldo y si PITÁ-
GORAS no miente cada plaza
con un sueldo de $15,000.00
pesos mensuales por 2 meses
serian $30,000.00 pesos men-
suales por 114 serian $ 3,
420,000.00 pesos y esto es

cada año.
También me informa mi IN-

FORMANTE que uno de esos
aviadores se acaba de COLAR
al sexenio de la honestidad con
un cargo de DIRECTOR GENE-
RAL. Con razón este carroñero
y corrupto de VILLALOBOS
GARCÍA compro casa en resi-
dencial la RIOJA y al contado.

También tiene una acusa-
ción PENAL por acoso sexual,
se jacta que es muy amigo y
COMPADRE de Joel Ayala Al-
meida líder de la FESTESA na-
cional, que por eso consiguió
aquí en Sonora la mitad de ese
MEMBRETE llamada la FES-
TESA porque en la otra MITAD
esta mi amigo profesor Rafael
Coronado Acuña. Dicen que
hasta en el PAN anduvo en el
sexenio pasado. Que felicidad.

LA VOTACIÓN EN COLIMA
FUE ALREDEDOR DE 200,000
VOTOS QUE TUVIERON
TODOS LOS PARTIDOS. Aquí
en Sonora de acuerdo a la pa-
sada elección los votos fueron
como 800,000 entre todos los
partidos, ósea que para la elec-
ción a la presidencia de México,
no hacen huella grito mi amigo
el CHARALERO ya que son mí-
nimos. Contra la votación del
DF y el Estado de México,
donde radica la fuerza electoral,
ANDRÉS MANUEL LÓPEZ
OBRADOR (el peje) digo.

LA OLA DE ROBOS QUE
SE SOLTÓ AQUÍ EN HERMO-
SILLO. Muchos para robarle el
estéreo, la batería, motor de
arranque, la computadora, etc.
Esto se debe a que los RATAS
y CÓMPLICES que son los
COMPRADORES de dichos ar-
tículos. Y porque digo esto, muy
sencillo si los malandrines que
se roban el vehículo y van y lo
dejan tirado y le quitan esas pie-
zas porque ya tienen comprado-
res que se dedican a esto, van
entregan y luego buscan otra
PRESA. Y la autoridad no inves-
tiga a los compradores ya que si
los RATEROS no tuvieran com-
pradores pues simplemente no
ROBARÍAN dichos vehículos
para desmantelarlos de esas
piezas, fáciles de quitar.

CONCLUSIÓN los compra-
dores están coludidas con las

EL DISQUE LÍDER DE SALUD, DE LA SECCIÓN 43 DEL SINDICATO DE EMPLEADOS FEDERALES UN TAL
MARIO VILLALOBOS GARCÍA. Tiene en la nómina de salud a 114 AVIADORES y que les cobra cada año
una CUOTA de 2 meses de sueldo y si PITÁGORAS no miente cada plaza con un sueldo de $15,000.00
pesos mensuales por 2 meses serian $30,000.00 pesos por 114 serian $ 3, 420,000.00 pesos y esto es cada
año.
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autoridades municipales y esta-
tales y eso del mando único de
policías puro SHOW mediático,
si seguirán los mismos policías
y de PILÓN una bola de funcio-
narios públicos que están hin-
chados de lana de lo que han
robado en puestos anteriores
que han ocupado verdad PATO
LUCAS. Y como este pillo hay
muchos más porque son como
la COSECHA de mujeres nunca
se ACABA. Amén.

PREPARÁNDOSE PARA
LAS FIESTAS DEL PITIC. La di-
rección del instituto municipal de
cultura y arte (IMCA) MARGA-
RITA TORRES IBARRA for-
mando el directorio ARTÍSTICO
de este instituto, desde luego
que mi amigo Martin Aguilar Ti-
rado cantante y su fiel escudero
RITO en el piano, ya se inscri-
bieron y están más puestos que
un CALCETÍN  ya que a los
DOS les sobra talento para el
CANTO y la ACTUACIÓN ya
que todos los años han partici-
pado en estas fiestas y apoya-
dos por el Lic. Mario Welfo
Álvarez Beltrán Director del Ins-
tituto Sonorense de la cultura.

LA DETENCIÓN EN ES-
PAÑA DEL RATA PROFESOR
EN DANZA HUMBERTO MO-
REIRA (EX AHIJADO DE LA

PROFESORA GORDILLO).
Que dejo temblando el estado
de Coahuila pero dejo de SU-
CESOR a su hermano para que
le TAPARA todas sus FECHO-
RÍAS pero desde luego con la
anuencia y protección de su
partido el PRI y del disque líder
del magisterio nacional un tal
DÍAZ DE LA TORRE que lo
mando becado a España a es-
tudiar una maestría en robo de
URNAS y lavado de dinero.

Con que se pagó dicha
BECA con las cuotas sindicales
de los maestros de BASE a
estos ni siquiera los mandan a
cursos para el buen desempeño
de su TRABAJO y de pilón los
EVALÚAN con exámenes psi-
quiátricos para determinar si no
andan en la DISIDENCIA o son
células de grupos TERRORIS-
TAS grito mi amigo  profesor
José Guadalupe Montaño Villa-
lobos que este si anduvo metido
en la liga 23 de Septiembre pero
luego se disciplinó en el PRI y
llega a la dirigencia de la sec-
ción 28 y hasta diputado fue, si
es de sabios cambiar de opinión
grito mi amigo NIEVES el editor
de la RIATA que anda muy eno-
jado porque no lo dejaron hace
días que se subiera a la PE-
RRERA del CHAYOTE porque

quería que de PERDIS le tiraran
con un puño  de CROQUETAS
porque tray un piojo que no lo
mata un TRACTOR Caterpillar,
ahh también iba por una cobija
y una chamarra. Pero no se le
hizo porque lo bajaron y tuve
que regalárselas YO. Para eso
somos amigos.

EN SU COLUMNA POLÍ-
TICA ESTRICTAMENTE PER-
SONAL RAYMUNDO RIVA
PALACIOS. Comenta que la po-
licía española en BARAJAS de-
tienen al SÁTRAPA de
Humberto Moreira ex goberna-
dor de Coahuila y ex presidente
del PRI nacional y usan la frase
de MISIÓN CUMPLIDA en twit-
ter con un mensaje CASUÍS-
TICO misma frase que utilizo
Peña Nieto cuando disque
aprendieron al CHAPO GUZ-
MÁN que ironía de la vida que
los españoles que nos conquis-
taron y trajeron la sífilis, la gono-
rrea y la viruela y se llevaron
todo el ORO se estén pitorre-
ando de México.

EN QUE BENEFICIA AL
PUEBLO DE SONORA. Que
vengan cada RATO secretarios
de estados y hasta Peña Nieto
disque viene en Febrero, si la
economía del estado está ES-
TANCADA, jóvenes profesionis-

tas por miles están sin trabajo.
A propósito ya le dieron chamba
a otro RECICLADO un tal Enri-
que Palafox Paz como delegado
de educación en Sonora. 

Este CARROÑERO inicio su
carrera de BANDIDO como se-
cretario particular de Sánchez
Perverso (INFONAVIT) cuando
fue secretario de gobierno con
MANLIO FLAVIO BELTRONES
RIVERA DE GOBERNADOR.
Parece que los Beltronistas lle-
van la delantera en acomodar a
su gente. Y que mi arquitecto
del universo nos proteja de esta
PLAGA carroñera aunque los
del CHAPO BOURS no cantan
mal las rancheras. El señor este
con nosotros ALELUYA  dicen
los enterados que viene de
CUÑA contra el PATO LUCAS
para cuidarle las UÑAS, remem-
ber PRO MÉXICO grito LUIS VI-
DEGARAY el de hacienda a
nivel nacional. Aunque hay un
dicho popular que dice perro no
come perro.

LA MAESTRA EN CLASE
PREGUNTA A SUS ALUMNOS
DE QUE MURIÓ JUANA DE
ARCOS y pepito  le contesta por
DROGADICTA  maestra y ella le
dice más respeto, maestra aquí
dice en el libro, que por HERO-
ÍNA. ASÍ SEA.
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Marlene Valero/ La Silla Rota

SONORA (La Silla Rota).-
Jorge Morales Borbón pasó de
ser ganador de premios naciona-
les e internacionales de perio-
dismo, a ser el primer ex
funcionario detenido de la admi-
nistración de Guillermo Padrés
Elías, acusado de extorsión.

Proyecto Puente consultó a
ex funcionarios y periodistas para
crear el perfil de quien fue titular
de la Secretaría de Comunicación
Social en el gobierno del primer
mandatario panista en Sonora.

El ex servidor público acu-
sado de extorsión por la Fiscalía
Anticorrupción y arrestado este
lunes, estudió Ciencias de la Co-
municación en la Universidad de
Sonora y tiene un diplomado en
habilidades Directivas por el Insti-
tuto Tecnológico y de Estudios
Superiores de Monterrey
(ITESM).

Su carrera periodista la con-
solidó en el periódico El Imparcial,
donde creció en la profesión y
llegó a ser el director editorial del
medio impreso con mayor tiraje
en el estado. Durante su estancia
en este medio, recibió el Premio
Nacional de Periodismo en 2003
por mejor cobertura electoral y
también en 2005 por la cobertura
noticiosa sobre “El cuarto pasa-
jero”, donde se involucraron
armas de fuego y presuntos nar-
cotraficantes.

De igual manera, en 2003 la
Sociedad Interamericana de
Prensa (SIP) entregó el premio a
la Excelencia Periodística a El Im-
parcial, en la categoría de Perio-
dismo de Profundidad por revelar
fraude en la entrega de licencias
de conducir en el gobierno Ar-
mando López Nogales.

Jorge Morales también fue di-
rector editorial de los periódicos
Crónica y Frontera, en Mexicali
Baja California; así como corres-
ponsal de El Imparcial en la Ciu-

dad de México.
En 2005, cuando el ex secre-

tario de Comunicación Social de
Padrés Elías fungía como director
de El Imparcial, desapareció uno
de sus reporteros, Alfredo Jimé-
nez Mota, de quien hasta el mo-
mento se desconoce su paradero.

En ese entonces, Morales
Borbón declaró que en Sonora no
había condiciones para hacer pe-

riodismo de investigación debido
a la fuerte presencia de narcotrá-
fico en la entidad. Sin embargo, el
medio tampoco proporcionó me-
canismos de seguridad para su
reportero policiaco.

Fue en el año 2009 cuando el
propio Guillermo Padrés Elías,
candidato a la gubernatura por el
Partido Acción Nacional (PAN) lo
llamó a trabajar en su campaña.

Posteriormente se convirtió en el
primer secretario de Comunica-
ción Social, ya que antes solo se
tenía la figura de coordinador.

Morales Borbón fue el único ti-
tular de esta dependencia, en
todas las administraciones estata-
les de Sonora, en permanecer
todo un sexenio, debido a que el
ex gobernador no aceptó su re-
nuncia en las dos ocasiones que
se la presentó.

En su puesto de secretario es-
tuvo encargado de la televisión
pública Telemax y de Radio So-
nora; fue creador del modelo de
comunicación gubernamental que
aplicaba inserciones pagadas
como cobertura periodística.

También dobló y hasta triplicó
en algunas ocasiones, el presu-
puesto destinado a medios de co-
municación, para la compra de
publicidad gubernamental. Otor-
gaba convenios de difusión a
cualquier tipo de medios, hasta
que la deuda a éstos saturó.

A pesar de que Jorge Morales
era rechazado en un principio por
el círculo cercano de Guillermo
Padrés, logró inmiscuirse hasta
ser consejero y asesor del ex go-
bernador en el manejo de medios
de comunicación: era al único que
escuchaba en esta materia.

Asimismo, el entonces secre-
tario de Comunicación Social creó
junto con Javier Alcaráz, secreta-
rio de Imagen Institucional, la es-
tructura de golpeteo político por
medio de redes sociales. Donde a
través de la figura de ‘trolles’, ata-
caban a periodistas, políticos y
hasta ciudadanos que cuestiona-
ran la administración del ex man-
datario panista.

Cabe mencionar que Jorge
Morales está casado con la direc-
tora de Comunicación de la Comi-
sión Estatal de Derechos
Humanos (CEDH), Kathia Félix,
quien tomó posesión de su cargo
durante la administración de Pa-
drés Elías.

De gran periodista a extorsionador:
Jorge Morales Borbón, ex vocero 

de Padrés
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Por: Gaspar Navarro Ruiz

Se desgrana la mazorca de
los funcionarios corruptos de la
pasada administración estatal pa-
nista. La Fiscalía Anticorrupción
dio el primer golpe y fue severo al
denunciado gobierno de Gui-
llermo Padrés, al ordenar la de-
tención del primer secretario de
su gabinete por denuncias de ex-
torsión, enriquecimiento ilícito,
fraude y los que se acumulen esta
semana.

Y la primera presa del Fiscal
Anticorrupción Odracir Espinoza,
no es un charalito, sino un pez
gordo, pues atrapó al influyente
ex secretario de Comunicación
Social, Jorge Morales Borbón,
funcionario de todas las confian-
zas del entonces gobernador Pa-
drés.

A menos de cuatro meses de
operar, el Zar Anticorrupción ya
presenta cuentas claras y resulta-
dos a una ciudadanía de Sonora
ávida de que se aplique con rigor
la justicia a los ex funcionarios es-
tatales que depredaron el presu-
puesto y se fueron con sus
bolsillos llenos, dejando las arcas
del erario vacías.

Odracir Espinoza declaró que
se cuidó el debido proceso en la
detención de Morales Borbón, y
que el ahora detenido en el Ce-
reso 1 de Hermosillo no alcanzará
fianza.

No hay duda de que los expe-
dientes y las investigaciones de la
Fiscalía se trataron con pinzas,
para no dejar ninguna duda de
que la detención y posterior con-
signación al juez eran impeca-
bles, a fin de evitar resquicios
legales por donde evadir la justi-
cia.

La detención del ahora ex se-
cretario de Comunicación, fue de-
bido a las denuncias de extorsión
de tres empresarios de medios, a
los que se sumarán una treintena
más según el Fiscal, reconocieron
que Morales Borbón les solicitaba
“moches” a cambio de beneficiar-
los con contratos publicitarios con

el gobierno estatal.
Pero Morales Borbón no se

mandaba solo, y es obvio que no
actuó solo, por lo que es de espe-
rarse que ya detenido “suelte la
sopa” y denuncie a los autores in-
telectuales del desfalco a las
arcas estatales con contratos pu-
blicitarios y de sondeos falsos.
También es de esperarse que
salga la lista de los propietarios de
medios de comunicación y de em-
presas encuestadoras que se be-
neficiaron con campañas de
propaganda o encuestas simula-
das con las que justificaban millo-
narios cobros.

Trascendió que además de
crear empresas fantasmas para
facturar a Comunicación Social,
se cobraron cheques de medios
de comunicación sin autorización
de los propietarios o directivos, los
cuales se quedaron esperando
por años los cheques sin saber
que ya habían sido cobrados por
los mismos funcionarios. Dicen
que era común, que se perdieran
facturas de empresas proveedo-
ras de servicios en Comunicación

Social del gobierno estatal.
Pues el Zar Anticorrupción

responde con creces a la gober-
nadora Claudia Pavlovich, en la
creación de esa dependencia en
lo que fue un paso profundo y
serio contra la corrupción en los
primeros días de su gobierno.

Como se recordará, en la ins-
talación de la Fiscalía la goberna-
dora Pavlovich pidió al fiscal ser
implacable e ir hasta las últimas
consecuencias en esta cruzada
anticorrupción.

“Le pedimos que, tal como lo
demandan las y los sonorenses,
ser implacable en sus investiga-
ciones y sanciones de los delitos
relacionados a hechos de corrup-
ción y que nadie, absolutamente
nadie, que sea encontrado culpa-
ble vaya a quedar impune”, se-
ñaló.

Durante su campaña por la
gubernatura, Claudia Pavlovich
escuchó e hizo suyo el clamor de
los sonorenses que exigían justi-
cia por los desfalcos del gobierno
padresista, por ello entrando al
gobierno su primer acto impor-

tante fue la creación de la Fiscalía
Anticorrupción para combatir la
corrupción del pasado y del pre-
sente. Y como vemos, Odracir le
responde a la gobernadora y a los
sonorenses.

Ahora, los sonorenses saben
que sí se puede aplicar la justicia
a los corruptos del pasado sexe-
nio, por lo que en un “Efecto Do-
minó”, deben de caer el ex
secretario de Gobierno Roberto
Romero: el ex titular de ISIE Luis
Felipe Romero; el ex titular de
Salud, Bernardo Campillo; el ex
secretario de Agricultura Héctor
Ortíz Ciscomani; el ex titular de
Hacienda Carlos Villalobos; la ex
directora del Isssteson, Teresa Li-
zárraga; el ex secretario Particular
Agustin Rodríguez; el ex Secreta-
rio de la Oficina del Ejecutivo John
Swanson; el ex director del Trans-
porte, de cuyo nombre no quiero
acordarme, entre muchos otros
“Guichos Domínguez”, siendo la
pieza principal el “Alí Babá” Gui-
llermo Padrés.
(g_navarro_ruiz@hotmail.com)

Pega el primer golpe la
Fiscalía Anticorrupción
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sus siglas en inglés). Y los im-
presionantes helicópteros Blac-
khawk son del ejército
estadounidense. 

Cierto, la región de Sonoyta
es una tierra sin ley, una situa-
ción a la que nos acostumbró el
gobierno de Guillermo Padrés.
Nunca, que recordemos, las
fuerzas federales y estatales de
México se atrevieron a ejecutar
un operativo en esa zona. ¿Por
qué? 

¿Fue necesario que el lla-
mado policía del mundo intervi-
niera en un asunto doméstico? 

Esperamos que al iniciar la
semana alguien del Gobierno
de Sonora informe a la pobla-
ción de esta operación binacio-
nal, que muy bien puede ser
calificada como una invasión a
la soberanía estatal. 

Hay que ser considerados:
En fin de semana los funciona-
rios tienen asuntos más impor-
tantes qué atender, como ir de
compras a Estados Unidos. 

Pero quizá para los inte-
grantes del gabinete de seguri-
dad es más importante abrir
semana con declaraciones con-
tra Guillermo Padrés y asocia-
dos. Si es así, qué lástima por la
clase de sonorenses que tienen
la misión de salva-guardar los
intereses y la seguridad de la
población. Este incidente re-
plantea una necesidad: El Go-
bierno de Sonora necesita
contar con un vocero o una vo-
cera con facultades para hablar
sobre estos temas y fijar la po-
sición oficial. Pero debe ser un
vocero con autoridad, inteligen-
cia, experiencia y sobre todo li-
bertad. En el Gobierno de
estados Unidos el vocero es ter-
cero en la línea de sucesión,
después del presidente y vice-
presidente. ¿Por qué no tratar
de emular esta cadena, con su
respectivo toque sonorense?
Pero aquí vocera es sinónimo
de emisión de boletines. ¿Así
como?

En términos prácticos el go-
bierno estadounidense invadió
territorio sonorense en una ope-
ración antidrogas contra una cé-
lula del Cártel de Sinaloa. La
noticia, como para escudriñar
tratados en la materia: Sonoyta
fue vigilada por un comando de
policías estadounidenses apo-
yados por helicópteros Blac-
khawk. Hasta ya entrada la
tarde de este domingo el Go-
bierno de Sonora no emitía su

posición al respecto. 
Por los detalles ofrecidos

hasta hoy, todo hace suponer
que la operación, llamada "Me-
xican Operation Diablo Ex-
press", desde las labores de
inteligencia previas, correspon-
dió exclusivamente al Tío Sam,
con destacada participación de
la DEA (Agencia antidrogas de
Estados Unidos) y el Servicio de
Inmigración y Control de Adua-
nas de estados Unidos (ICE, por

Invade EU Sonora; 
¿y el gobierno? 

parra_jose_luis@hotmail.com
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El Alerta de Guaymas

Subsecretario de Salud 
en la ignominia

Lic. Rodolfo Martínez Becerra.
Ignominia es el estado de la

persona que, por sus acciones o
por su conducta vergonzosas, ha
perdido el respeto de los demás:
esto viene al caso debido a que
en pasadas ediciones en esta
gustada revista “El acabose”, se
han venido señalando en un
principio su notable afán de pro-
tagonismo por encima del mero
mero de la Secretaria de Salud
al Dr. Ungson en acaparar reflec-
tores.

También hicimos un repaso
de sus virtudes y cualidades
para ser nombrado subsecreta-
rio de salud y no encontramos
mas que se la jugó con Ernesto
Gándara en la precampaña, y
por su notable servilismo con
Ungson de “Lamebolas”.

Se ha venido señalando en
diversas ocasiones el mal ejem-
plo moral de sus padres “SWIN-
GERS”, además del daño que su

padre Luis Becerra ha hecho a
varios políticos y ciudadanos de
bien cuando fungió de soplón en
la secretaría de gobierno tiempo
atrás.

Pero como Luisito Becerra
es muy arrastrado y sin ver-
güenza, se va a aferrar al hueso,
no tiene el valor suficiente para
renunciar al cargo sabiendo que
ha embarrado la imagen del Dr.
Ungson por sus problemas per-
sonales que no ha tenido capa-
cidad de resolver, mucho menos
creemos que pueda resolver la
problemática de la institución.

Aquí les presentaremos una
burla mas al Luisito ahora que
arranco  la semana estatal con-

tra el sobre peso y la obesidad.
Miren como son las cosas,

mientras La Secretaría de Salud
a nivel nacional ha tomado va-
rias medidas para combatir la
obesidad, aquí en Sonora uno
de sus principales representan-
tes, más bien dicho el Subsecre-
tario de Salud Pública Luisito
Becerra Hurtado, quien es mé-
dico general, quien aunque no
es un nutriólogo, en su formación
para llegar a ser médico segurito
cursó algunos seminarios de nu-
trición, pero al parecer hizo
trampa o los paso de panzazo,
porque sufre de un grave caso
de obesidad mórbida.

Luisito es un mal ejemplo
para la institución, la cual está

encargada de promover hábitos
saludables a la población, hábi-
tos que a simple vista nunca ha
seguido  y el malamente es Sub-
secretario de Salud, es como si
un obeso fuera un nutriólogo,
existe una gran incongruencia
entre su profesión y su persona,
ya que mientras él es uno de los
principales representantes de
Salud estatal, en su persona  no
prodiga con el ejemplo ya que
puede llegar a pesar más una
vaca.

Desde el anterior gobierno
de Calderón se ha tomado diver-
sas medidas para combatir la
obesidad por los riesgos a la
salud que ello representa, se au-
mento la carga impositiva para

Subsecretario de salud Luisito Becerra en la ignominia. Ignominia es el estado de la persona
que, por sus acciones o por su conducta vergonzosa, ha perdido el respeto de los demás.

Los arranques de ira de Luis Becerra
Tiznado "El Swinger" exsoplon de la
secretaria de gobierno perjudicó irre-
versiblemente la carrera política del Dr.
Luisito Becerra.
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los productos alimenticios que
son considerados poco saluda-
bles, ha habido varias jornadas
con el fin de promover la activi-
dad física y toda clase de medi-
das para combatir la obesidad,
todo ello con el objetivo  evitar la
alta incidencia en enfermedades
crónico degenerativas como la
diabetes, enfermedades cardio-
vasculares, osteoartritis y enfer-
medades cardiovasculares, las
cuales representan un alto costo
al sistema de salud.

Según cifras el 85% de la
población sufre de sobre peso y
su principal causa es el sedenta-
rismo, la mala alimentación, la
genética, pero este último caso
dudamos sea la causa de la obe-
sidad de dicho funcionario, ya
que hasta donde se su papa
Luiso Becerra es casi un palo,
esta tan delgado que al parecer
sufre de algún raro mal o está
pagando una daño que debe que
le ha hecho perder mucho peso. 

Saben ¿Cuál es el colmo del
Dr. Ungson famoso y prestigiado
especialista en el tratamiento
contra la obesidad?... Tener un
secretario con obesidad mór-
bida.

AL PAN ESTATAL LE 
TEMBLÓ LA MANO 

CONTRA LOS 4 REBELDES
Hace fala una buena sacu-

dida interna en el PAN Sonora
para que la gente vuelva a con-
fiar en ellos, ya que en esto mo-
mentos se encuentra en su peor
crisis de credibilidad de los últi-
mos tiempos.

El PAN Sonora ya demostró
que no es ni oposición, ni mucho
menos responsable, su bancada
esta fraccionada en 2 grupos, el
de los verdaderos panistas y el
de los 4 rebeldes, quienes son
oportunistas y quieren hacer
leña del árbol caído.

Carito Lara en diversos me-
dios estatales concedió entrevis-
tas para denunciar un supuesto
castigo, ya que denuncio que no
la invitan a reuniones de ban-
cada, ni mucho menos de par-
tido, acuso al partido de buying y
de despedir a sus asesores,
como en el caso de Sergio Gu-
tiérrez Luna.

Acusó al partido y a sus com-
pañeros de bancada de no haber

hecho un análisis técnico sobre
la renegociación de la deuda y la
adquisición de un crédito adicio-
nal por 5 mil millones, así mismo
por haber aprobado el incre-
mento del 60% a la tarifa del
agua en Hermosillo.

Declaró en medios que ella
no iba a seguir la línea partidista
y que según ella voto a favor de
lo anterior por ser necesario para
el estado y darle un voto de con-
fianza a la gobernadora. 

Sin embargo no menciono
que la fracción parlamentaria de
su partido pedía buscar otras op-
ciones más responsables que
simplemente renegociar e incre-
mentar la deuda, y en el caso del
aumento en la tarifa del agua en
Hermosillo proponían buscar al-
ternativas como:

- Eliminación de gasto co-
rriente del organismo operador a
través de un Plan de Austeridad.

-Se renegocie el contrato co-
lectivo de trabajo con el sindicato

que tanto afecta a los bolsillos de
los ciudadanos.

-La autoridad municipal haga
uso de su capacidad de gestión
para que consiga recursos sin
cargarle costos a los ciudada-
nos.

Pues a todo el escándalo
protagonizado por esos hechos,
el PAN ha mostrando una actitud
muy blanda y ha dejado en claro
la falta de un verdadero lide-
razgo, ya que solo ataco la rebel-
día de dicho legisladores con
una simple llamada de atención
a 3 de los cuatro rebeldes, mien-
tras al Diputado Manuel Villegas
ni siquiera una palmadita le die-
ron, ya que no pertenece a dicho
instituto político.

Al PAN Sonora le hace falta
mano firme, tomar medidas
ejemplares para evitar que esto
pase nuevamente, si es que
quiere recuperar la confianza de
la ciudadanía. 

Debe asegurarse de que

quienes deseen seguir pertene-
ciendo a sus filas, se disciplinen
y sean parte un bloque de oposi-
ción acorde a las necesidades
de los sonorenses.

Ante la falta de un verdadero
liderazgo y mano dura pronto se
verá que cada quien jalará agua
para su molino y la bancada pa-
nista se fragmentara en varios
grupos, los cuales más que de-
dicarse a legislar en beneficio de
los ciudadanos que los apoyaron
mediante el voto, solo se vende-
rán al mejor postor,  dejando al
PAN como un vil remedo de opo-
sición.

El caso de Manuel Villegas
es un caso especial, ya que este
diputado ni esta, ni representa al
partido, es más que nada un re-
presentante de los intereses de
su jefe el ex secretario de Go-
bierno Roberto Romero, para
quienes no lo recuerdan, antes
de concluir el gobierno de Pa-
drés, dejo tirada la chamba y se
fue e refugiar a Mexicali, ya que
el día 8 de junio lo fueron a bus-
car a su casa que iban a arres-
tarlo por el delito de
enriquecimiento inexplicable.

Al parecer Villegas más que
dedicarse a legislar a favor de
quienes le permitieron romper
con la racha perfecta del PRI al
haber ganado por primera vez a
un representante de otro partido,
se dedicara a negociar la impu-
nidad de su amo Roberto Ro-
mero y a embolsarse todo lo que
pueda, lo más triste del asunto
es que el PAN no puede tomar
ninguna medida disciplinaria en
su contra por no pertenecer a
sus filas.

En el PAN Guaymas en nom-
bre de este aún priista ya es abo-
rrecido por la militancia que le
dio su respaldo  y que ahora gri-
tan a los cuatro vientos que de
su parte Manuel Villegas tendrá
un rotundo no si busca la candi-
datura a la alcaldía el 2018, ya
que su achichincle José María
Chazaro, un gordo barrigón de
poco baño se está encargando
de desprestigiarlo con sus ínfu-
las de soberbia y prepotencia, ya
que varios panistas se han acer-
cado a pedirle apoyo y los
manda a volar tachándolo los mi-
litantes y simpatizantes del albia-
zul de malagradecido.

Manuel Villegas.



15SEGUNDA QUINCENA DE ENERO 2016 / VISITE NUESTRA EDICIÓN EN LÍNEA www.elacabose.com.mx

MAGNIFICA ENTREVISTA
QUE MI AMIGO FELICIANO ES-
PRIELLA SALIDO LE HACE AL SE-
CRETARIO DE ECONOMIA DE
SONORA LIC. JORGE VIDAL AHU-
MADA. Que se publicó en el diario
que circula semanalmente primera
plana de mi amigo RUIZ QUIRRIN.

Muy optimista esta el Sr. Vidal
con el panorama económico para el
2016, y enfatizo la parte AEROES-
PACIAL y la AUTOMOTRIZ que son
maquiladoras internacionales que
llegan al país por los bajos sueldos
que se les paga a los trabajadores,
(comparados con los que pagan en
su país de origen) y por supuesto
las UTILIDADES se las llevan al
100% a su país.

También toca la actividad MI-
NERA, en Sonora los que explotan
dicha actividad la mayoría son ex-
tranjeras como las compañías grin-
gas, inglesas, canadienses, hindúes
y otras.

Pero aquí los trabajadores tie-
nen SUELDOS decorosos y sus
funcionarios también son muy bien
remunerados y aclara la secretaria
de economía no es la de crear em-
presas y generar empleos sino faci-
litarle a los INVERSIONISTAS el
apoyo que se requiere para que
ellos lo hagan.

Pero si la autoridad tiene las fa-
cultades legales para que dichas
empresas hagan las cosas dentro
de la LEGALIDAD ahí está el caso
de la minera de Cananea que esta
debería de haber manejado bien
sus RESIDUOS tóxicos para que no
llegaran a afectar a la población en
su salud.

Pero esta, IRRESPONSABLE-
MENTE los echa al Rio Sonora oca-
sionándole un problema que les
costó más de 2,000 millones de
pesos.

Pero también le daremos el be-
neficio de la duda al Sr. Secretario
de economía y que mi Arquitecto del
Universo lo ilumine y nombre a sus
colaboradores con perfiles adecua-
dos para el desempeño de su tra-
bajo y no con perfiles de
CHAMBISTAS.

Ya que le URGE al pueblo de
Sonora nuevas fuentes de trabajo
para su desarrollo, en lo económico,
político y social, y se generen más
empleo y bien remunerado ya que
esta secretaria es la columna verte-
bral para el avance y progreso del
estado de Sonora.

FARMACIA DEL HOSPITAL
GENERAL DEL ESTADO CE-
RRADA POR L CAMBIO DE CON-
TRATO. Declara ante la prensa
Eduardo Horacio Torres Inguanzo
Director General de dicho Hospital,
que según mi informante garganta
profunda viene de la CLÍNICA que
se dedica a COCER estómagos, y
que dicha clínica es propiedad de un
tal UNGSON Secretario de Salud.

Ahora bien a que se refiere este
MEDICUCHO al decir por falta de
contrato, entonces quiere decir que
dicha farmacia es de particulares.

Pero se da el caso que a este
Hospital acuden gente de escasos
recursos y que están afiliados al SE-
GURO POPULAR y que todos los
medicamentos son GRATUITOS
como en todos los centros de salud.

Aquí hay gato encerrado y es
otro caso para la ARAÑA grito mi
amigo el Charalero y no para la
CONTRALORÍA estatal porque esa
NI FU NI FA y está sin CABEZA.

LA CAPTURA DEL CHAPO
GUZMÁN. A los 120 millones de
mexicanos ni nos beneficia ni nos
perjudica sino  todo lo contrario y
menos a los 65 millones de mexica-
nos en pobreza extrema que viven
de milagro como mi amigo el Caba-
llo Sánchez.

Ya que FOX y CALDERÓN de-
jaron 60 millones de mexicanos en
la vil CHIA pero eso sí, las reservas
del País en dólares con los EXCE-
DENTES petroleros se fueron a 185
mil millones de dólares y con Peña
Nieto aumentaron los pobres en 5
millones más los que se acumulen
en estos tres años que le falta para
que termine el SEXENIO fatídico y
gris.

Y de PILÓN las reservas a la
baja por la caída del precio del pe-
tróleo y la disparada del dólar contra
el peso que ya va en 18.70 esto es
lo que le preocupa al pueblo de Mé-
xico y no lo otro (Chapo Guzmán)
porque el DESEMPLEO está cre-
ciendo y aumentando los pobres
ocasionando con esto más insegu-
ridad y violencia.

ESTE 1° DE JULIO SE DECI-
DEN 12  GUBERNATURAS EN LA
REPUBLICA MEXICANA Y COLIMA
DE PILÓN. Mi amigo Manlio Fabio
Beltrones Rivera presidente del PRI
Nacional sabe perfectamente bien,
que estas se ganan con DINERO y
las finanzas de su partido no alcan-
zara para meterle LANA a los 12
candidatos que sean agraciados por
dicho partido, hará rifas mi amigo
Beltrones o que hará. Y de acuerdo
a los triunfos y votos que obtengan
los partidos será CLAVE para la su-
cesión presidencial para el 2018 ya
que la mayoría de los votos están
en el DF y el Estado de México.

El DF controlado por MORENA
y el estado de México por el grupo
ATRACA MULCO que quieren repe-
tir, pero el pueblo tendrá la última
palabra y lo veremos reflejado en
las urnas para el 2018 ya que este,
está ansioso por el CAMBIO ya que
PRI y PAN no funcionaron en favor
del pueblo de México, ya que estos
se han dedicado a proteger a la OLI-
GARQUÍA al OPUS DEI y de pilón a
su gavilla que viven como SULTA-
NES y con harta lana en dólares en
el extranjero.

EN EL CAFÉ CELE DEL MER-
CADO MUNICIPAL LOS CAFECE-
ROS COTIDIANOS ME
PREGUNTAN. Contador en tu co-

lumna el BUZÓN en la precampaña
y campaña le echabas muchas
FLORES y PORRAS a tu amiga
CLAUDIA y ahora que es goberna-
dora no lo haces porque, y les con-
testo ahora que es gobernadora
tiene muchos JILGUEROS y LAM-
BISCONES que lo hacen, en
echarle flores y adularla, para mi es
la SEÑORA GOBERNADORA con
mucho respeto a su investidura y
con todo mi apoyo a su GESTIÓN
como ciudadano que VOTE por ella.
Y tan tan.

MURIO MI AMIGO ALEJAN-
DRO OLAIS OLIVAS. A la edad de
68 años, mis más sincero pésame a
su familia (esposa e hijos) fundador
del periódico TIEMPO donde cola-
bore con él, hasta el final de su EDI-
CION y autor de tres libros
relacionados con la política y políti-
cos dentro del ámbito sonorense y
federal, hombre muy polémico
ODIADO por muchos y QUERIDO
por muchos más porque era de co-
razón noble pero también de
LUCHA que eso a muchos gober-
nantes no les gustaba porque les
encantaban que los ADULARAN y
mi amigo ALEJANDRO los chicote-
aba a más no poder hasta que pe-
dían esquina y entraban al dialogo y
la negociación. Que en paz des-
canse AMEN.

WENCESLAO COTA AMA-
DOR. Procurador de la defensa del
Menor y la Familia hijo de Wences-
lao Cota Montoya que suerte tienen
los JUNIOR’S hijos de POLITICOS
mercenarios, carroñeros y corruptos
que tienen años saqueando el pre-
supuesto estatal y federal.

LES PLATICARE LA CHARRA
QUE ME PLATICO MI AMIGO C.P.
NACHO ROMO. Estaba la patrona
reclamándole a su sirvienta porque
se quería ir, y esta le dice porque
estoy EMBARAZADA y de quien le
dice y ella le dice de su marido, y
está furiosa va con su marido y le
dice oyes la PAQUITA está embara-
zada y este le dice es su PEDO pero
dice que es tuyo, y este le contesta
ese es mi PEDO y yo que voy hacer
y este le dice ese es tu PEDO.

En el café cele del mercado me
dicen contador tu amigo BELTRO-
NES no va a ser el candidato por el
PRI y yo les digo ese es su PEDO.
ASI SEA.

C.P. GERMAN LEYVA ALDACO
mini_comentarios@hotmail.co

m

Farmacia del Hospital General del Estado
cerrado por el cambio de contrato

Declara ante la
prensa Eduardo

Horacio Torres In-
guanzo Director
General de dicho

Hospital
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Señor Armando Vázquez Alegría, no siga huyendo ante
los señalamientos de que usted  tomó dinero ajeno, ya
su socio Jaime Lucas esta abonando la parte que debe
y tambien firmó ante notario público un reconocimiento
de que usted se apropió indebidamente de la cantidad
de 600 mil pesos que estaban destinados a la inversión
del proyecto San Juanero Arpo ubicado en el km 19 ca-
rretera a Bahía de Kino.

Sea hombrecito y demuestre que los pantalones que trae
puestos son verdaderos y comience a devolver el dinero
que birló a la dirección que ya conoce. No avergüence
más a su familia y amigos. 

Dr. Armando Vázquez Alegría
PERIODISTA DEL ARCHIVOCONFINDENCIAL.COM.MX

INSERCIÓN PAGADA


